

Prensa Nacional

Ecuador y Jamaica

Reclamaciones

(El Telégrafo.—2 de Marzo de 1901)

Recorriendo nuestros cañes del Sur hemos encontrado, con no poca sorpresa, un telegrama de Kingston, (Jamaica) que nos anuncia una oferta de cerea y que no se ha entendido de darnos a conocer la Compañía Telegráfica de la América Central y del Sur.

Dicho telegrama está concedido en los términos siguientes:

Protesta del Gobernador de Jamaica contra el Gobierno del Ecuador

«Kingston, 11.—El Gobernador de esta isla en nombre del Gobierno británico, ha formulado energicamente protesta ante el residente del Ecuador contra el empleo de soldados para obligar a los miles de trabajadores de Jamaica a trabajar á órdenes del Sindicato Mc Donald, en la construcción del ferrocarril de Guayaquil á Quito.

«La protesta es casi un ultimatum, pues pide que se ponga inmediatamente término á las medidas coercitivas.»

Debemos suponer que la noticia es verídica; porque no cabe invención alguna en los hechos á que precisamente se refiere; pero no deja de ser raro, por otra parte, que ningún documento oficial haya visto la luz pública con relación al grave asunto de que se trata.

El gobierno británico, por órgano del gobernador de la capital de Jamaica, reclama contra el empleo de medidas coercitivas adoptado por el Gobierno del Ecuador acerca de los naturales de la isla que trabajan en la obra del Ferrocarril á Quito.

Y se agrega que la reclamación tiene carácter de ultimatum.

¿Qué significa esto?

Gracias á nuestros vecinos del Perú estamos al cabo de una cosa que ni siquiera sospechábamos.

¿Conque reclamación inglesa en favor de los jamaicanos?

Era lo que nos faltaba!

Y cuál el motivo?

Se dice que el Gobierno les obliga, por medio de sus soldados, á trabajar en la obra del sindicato Mc. Donald.

Hé aquí algo que tiene todos los ribetes de una supina necesidad.

No hay gobierno alguno, por arbitrario que sea, que obligue á una colonia extranjera, por medio de la fuerza pública, á emprender en trabajos forzados.

Si los jamaicanos vienen al Ecuador, como obreros del ferrocarril, es porque les conviene indudablemente el ajuste arreglado con los empresarios de la obra; pues de otra manera se quedarían en su isla gozando de la celosa protección del señor gobernador de Kingston.

Mas al venir aquí, contrayendo compromisos personales, es preciso que los cumplan; porque no se les ha traído en viaje de recreo.

Y sucede que muchos de los jamaicanos abandonan sus trabajos, dejan de cumplir sus obligaciones contraídas y ocasionan mil contrariedades á la empresa que los introdujo en el país con determinado fin y á virtud de mntino convenio.

Qué se hace, pues, con estos individuos que no quieren llenar sus deberes?

Nuestras leyes obligan á los nacionales y extranjeros residentes á satisfacer sus compromisos, obligándolos por medios coercitivos. Por qué razón han de exceptuarse los jamaicanos? Y en qué se funda la reclamación británica?

Sentimos no conocer á fondo el asunto que motiva estas líneas; pero sea del modo que fuere, conviene desparejar cuanto antes, no sea que nos veamos envueltos de la noche á la mañana en algún enredo diplomático.

Amarga experiencia nos ha enseñado que en estos débiles países, como el nuestro, la única fórmula de derecho internacional consiste en hacer el pacto más estrecho entre las garras del león, aun cuando sea bajo el pretexto de enturbiar el agua que desciende de las cumbres.

El Cable ha propagado en todo el continente una noticia que nos es ingrata. Digámonos claramente ¡qué hay sobre el particular!

Cable

Servicio especial y directo para "El Diario"

TRANSWAAL

PRIBORI, Marzo 26.—La fuerza de Balington incluyendo la Columna Destrucción atacó, la Columna de Delauri, fuerte de 1500 hombres, al Sudeste de Ventersdorp y después de derrotarlo le persigió rápidamente, con el resultado de que la retaguardia fué completamente vencida y el Convooy incluyendo rifles fué capturado, muy buenas y ligeras, y han capturado dos cañones de 15 libras, un pompón, seis maxims, 310 cargas de municiones grandes, 15 000 cargas de municiones chicas, 180 rifles, 53 vagones y 24 carros además de 140 prisioneros. Nuestras pérdidas han sido insignificantes. Muchos hombres han sido muertos y heridos.

INGLATERRA

LONDRES, Marzo 16.—Varios anarquistas sospechosos, discazados de monjes han sido arrestados.

ESTADOS UNIDOS

NEW YORK, Marzo 26.—China ha hecho su apelación final á los Estados Unidos hoy, á fin de que le preste su ayuda para declarar manada la firma del tratado de Manchuria, como ha sido demandada por Rusia. La apelación ha sido hecha personalmente al Secretario. Hoy por el Ministro Chino y comunicada por los representantes chinos al Gobierno de quienes están acreditados, hasta ahora las apelaciones no han dado otro resultado que declarar la objeción á las negociaciones, á los arreglos secretos de la China.

De aquí y de allá

PÓLVORA QUE NO DETONA.—Un joven alemán ha descubierto una pólvora que no detona. Este descubrimiento sensacional demandó á modificar talvez completamente en el porvenir toda la técnica en el arte militar.

La nueva pólvora no sólo no emite ninguna especie de humo en el momento de su deflagración sino que no produce ruido alguno aun en piezas de mayor calibre.

El inventor que durante varios años estudió en los Estados Unidos la composición de explosivos químicos, ensayó la pólvora silenciosa en el polígono de Essen, en presencia de algunos especialistas, y aunque se ha guardado el mayor secreto del resultado de los experimentos, un repórter ha manifestado que un obús cargado con la nueva pólvora y lanzado contra una plancha de acero, á cincuenta metros de distancia, no produjo ruido característico ninguno, á pesar de la enorme violencia del tiro.

Y asegura el mismo repórter que apenas terminados los ensayos se acercó á los que lo presenciaban un sujeto y les obsequió con artísticas cajas de cartón que encerraban las figuras más variadas y elegantes que imaginarse pueden.

Creyeron muchos que las tales eran jinos jabones de tocador y otros juguetes para regalos de Navidad ó frutas cristalizadas; pero examinadas detenidamente resultó que no eran lo que se habían imaginado los presentes, sino *Fuster*

Spiritus,... y eso porque el inventor tuvo á bien decirlo, que de lo contrario nadie hubiera podido adivinar la composición de los tales objetos.

HACE poco tiempo ocurrió en Londres un hecho que llama grandemente la atención de los aficionados á tener perros. Un gentleman compró un hermoso feterrier á uno de los más famosos perreiros. Salíó con él de casa y vió, con satisfacción, que era buen cazador; pero que, cuando seguíó alguna pista, ponía la cabeza de medio lado. No dió, sin embargo, importancia alguna á este hecho.

De regreso quedó asombrado al notar que le faltaba un ojo al perro, y que éste no sangraba ni daba muestras de dolor. Llamó á un veterinario, el cual observó que no tenía rotura ninguna reciente sino que debía ser un hecho viejo. Envío el buen señor el perro á quien lo había comprado, exigiéndole que le devolviese el dinero; mas en vez de esto recibió el mismo perro con los dos ojos. Entonces lo examinó, y pudo convencerse de que tenía el animalito un ojo de cristal. Como el perro era bueno se quedó con él, y en cambio de lavarle todos los días, le cavó un ojo de cristal, á la cual estaba tan acostumbrado el perro, que no daba muestras de incomodidad.

EL BANDIDO MUSOLINO.—ASESINO CONTRA ASESINO.

La persecución del famoso bandido Musolino, que dura ya algún tiempo, parece que va á terminar de una manera trágica. A principios de la semana la policía y los carabinieri lo acosaban de cerca, lo mismo que á los dos únicos compañeros que le quedaban. Estos, llamados Jati y di Lorenzo, tenían una foja de servicio supeada sólo por la de Musolino. Los demás habían sido muertos ó hechos prisioneros por la policía.

Musolino desconfió ó temió ser traicionado por Jati y di Lorenzo, y hace como una semana aseo al primero de que buscaba medio para entregarlo á las autoridades y ganarse así la recompensa ofrecida de 30000 liras. Significó una agría disputa, á que puso término Musolino atacando á Jati con su daga y asestando tantas y tan terribles puñaladas que lo dejó por muerto.

Di Lorenzo encontró poco después moribundo á Jati y le vendó las heridas pero era ya demasiado tarde, y Jati dejaba de existir.

Empero, no expiró sin haber informado á di Lorenzo que Musolino tenía también la intención de matarlo. Di Lorenzo, indignado, se lanzó á la campaña decidido á asesinar á Musolino. Desde entonces los dos criminales se espían mutuamente en el distrito de Aspromonte, resultando á matarse donde se encuentran.

Los soldados y la policía han formado un cordón alrededor de dicho distrito, y esperan el resultado del duelo que indudablemente tendrá lugar si se avistan los dos bandidos.

Se ha prevenido á di Lorenzo que se le dispensará sus intuchas faltas si mata á Musolino. Las probabilidades están en favor del primero; es creencia general que dará un doble golpe, desprendiéndose de su mortal enemigo, y obteniendo al mismo tiempo el perdón de crímenes que él, di Lorenzo, ha cometido.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL.

—De la revista técnica «La Electricidad», reproducimos la siguiente noticia que es realmente sensacional:

Se organiza actualmente en Nueva York una sociedad con 23 millones de dólares de capital, para explotar un descubrimiento que es confirmado por los hechos, pueden operar en los usos y costumbres una revolución como la que produjeron los ferrocarriles.

Un químico norteamericano, M. Poar de Tetrefont, ha cedido á la expresada sociedad la patente de privilegio de su invento por el cual se llega á provocar en los globos de vidrio, previamente vaciados de aire en la máquina neumática, reacciones químicas que producen una luz nueva, una verdadera luz solar artificial ó alumanda.

Esta luz es más brillante que la luz eléctrica de arco; tiene más firmeza que la del gas de quemadores incandescentes; y no cansa la vista más que la antigua y apacible luz de aceite.

La luz Poar es el producto de una combinación química ignorada hasta el presente. Para producir la no hay necesidad de motores, de máquinas ni de aparatos de ninguna especie. La química manual y silenciosa de los laboratorios lo hace todo.

Una vez apisonada en su globo de vidrio, esta luz no se apaga nunca. El globo tiene las dimensiones que se quiera, según se desee una gran potencia luminosa, ó una luz tenue. Se le puede llevar en el bolsillo, en la cartera, en la cigarrera, y se la saca cuando se quiera ver claro en el sentido literal de la expresión.

No hay peligro alguno que temer. Si el globo se quiebra, la luz se apaga sin la menor explosión. Es la luz ideal.

Crónica

Alejandro S. Melo

tiene el honor de poner en conocimiento de su clientela que pueden dirigirse al Teléfono N. 71, á cualquiera hora del día y de la noche, en que estará listo para ofrecer sus servicios profesionales, exceptuando las horas de 9 á 10 a. m. y de 3 á 5 p. m.

Quito, Marzo de 1901. (8 v.)

Otra revista

Acusamos recibir, y al mismo tiempo saludamos efusivamente á la «Revista de la Corporación Estudios de Medicina», publicación mensual, cuyo primer número nos ha visitado, y trae el siguiente contenido.

«Prospecto, por la Redacción.—Discurso pronunciado por el Presidente de la Corporación Señor Don Nicolás B. Arias, en la sesión pública con que aquella celebró el primer aniversario de su instalación el 11 de Febrero próximo pasado.—Discurso del Socio Activo Señor Don Heliodoro Valencia, pronunciado en la misma sesión.—Discurso del Socio Activo Señor Don Carlos A. Ortega, pronunciado en la misma sesión.—Apuntes de Patología General tomados de las lecciones orales del profesor de la materia, Señor Dr. D. Manuel María Casares, por I. R. Ayora.—Boletín de la Sociedad, por la Redacción.—Revista extranjera.—Acta de instalación de la Casa de Maternidad.—Estadística de los Hospitales.—Notas, por la Redacción.

«Prospecto es el siguiente: «PROSPECTO.—Al aparecer en el estudio de la Prensa Nacional la Revista de la Corporación «Estudios de Medicina», cumplió á sus Redactores dar á conocer, en breves términos, el objeto y las tendencias que caracterizarán á esta nueva publicación.

«Indoloso parece advertir, ante todo, en lo tocante al origen, existencia y efectos de esta Revista, que ella no ha nacido al impulso de inusitadas pretensiones, ni tiene á fin alguno que se lleve fuera del alcance de bien intencionados deseos de adelantamiento; así, pues, no reconocemos otro origen que el de las más puras y más entusiastas determinaciones de un grupo de jóvenes universitarios para propender al mayor ensahe de los conocimientos que se adquieren en los cursos escolares, ni otro objeto que el de procurarse un es-

timulo más, mediante la publicación de los trabajos que han de ser la consecuencia de tales determinaciones.

«La Medicina, al par de casi todas las demás ciencias, ha emprendido una marcha ascendente hacia su perfeccionamiento, hasta el punto de ir procliniéndose sucesivamente á importantes transformaciones que, de época en época, van sustituyéndose unas á otras, y alterando, en sentido cada vez más favorable, las bases fundamentales de esta ciencia tan digna de la consideración universal, por todo cuanto se encuentra en élla de humanitario y filantrópico.

«Con efecto, desde Hipócrates hasta nuestros días, el entendimiento humano, en su incansable afán, por atenuar y remediar las dolencias de la humanidad, lleva realzada ya una obra gigantesca, debida al lento pero metódico y desahogado de las evoluciones intelectuales, enya mayor eficacia, en la materia de que se trata, la encontramos, á no dudarlo, en el siglo XIX.

«Y como, aún refiriéndonos á las más recientes de tan felices innovaciones, no son ni pueden ser la fítima expresión de la ciencia médica, sino que están destinadas, como las anteriores á servir de base para el desenvolvimiento de otras, originase de ahí la trascendental importancia del estudio atento y sostenido de dicha ciencia, á fin de no perder de vista el derrotero que viene trazando la razón en consorcio con la experiencia.

«Esta es la idea capital que dió vida y continúa informando á la Corporación «Estudios de Medicina», en la cual hanse amado diferentes talentos y voluntades, habidas en cuenta las incontestables ventajas de la unión de la diversidad de esfuerzos; idea de la que dimanó, por ende, la publicación de esta Revista.

«Y, para concretar al fin de la misma, bastamos recordar á nuestros lectores que, si bien ella será, en su mayor parte, el fruto de sus esfuerzos de los socios efectivos de la renombrada Corporación, bajo cuyo aspecto no hemos querido calificarla sino como medio de esbozar; contendrá también colaboraciones de los distinguidos é ilustrados Profesores de Medicina en la Universidad Central, á quienes la Corporación se honra en contar entre sus socios honorarios. Sobre la importancia y utilidad sociales que tanto augur fruto como estas colaboraciones puedan atribuir á la Revista, la opinión sentada emitirá, á su debido tiempo, el fallo respectivo.

«Uno de los síntomas de la decadencia intelectual en cualquier ramo del saber humano, es el silencio de la prensa; pero esplendoroso del que vienen desprendiéndose, hace cuatro siglos, filigradas rayos de luz y progreso sobre las naciones. Sirvale, pues, también de garantía á nuestra Revista, para ante la benevolencia del público, la especial circunstancia de ser, al presente, la única publicación en su género en esta capital.

«La Revista de la Corporación «Estudios de Medicina» se honra finalmente, en saludar á sus colegas de la prensa.—La Redacción.»

Abuso

Sabemos que ayer, á las dos de la mañana, varios caballeros notables del lugar, en estado de embriaguez, titulándose pasajeros, hicieron abrir las puertas del Hotel de Brantley, propiedad de don Carlos Parand, los que una vez aliento filtraron á éste como más y mejor pudieron, sin que precediera causa alguna razonable para tal atropello. Se nos dice además que, llamada la Policía, hizo caso omiso de guardar ni hacer guardar el orden en atención á que se trataba de personas de alta sociedad.

Con tal Policía, decimos nosotros, medrados andan el orden y seguridad individuales y más gananciosa todavía nuestra desahogada igualdad republicana.

¡Conque la Policía tiene aspec-

sión de personal! Vaya que no lo soñabamos.

Leche a pasto . . .
El día de hoy, á las 9 a. m. dió en tierra en la Carrera Bolívar, una mula que cargaba dos barriles de leche.

Y como es natural, la rindeza del golpe rompió los barriles, y el líquido se derramó en el suelo, con perjuicio de los intereses del conductor, á quien relevamos de culpa y pena.

Es inaudito
Los inquilinos de la casa N.º 21 sita en la Carrera Cotopaxi, se quejan de que el edificio amenaza venirse á tierra, porque las paredes exteriores, están carcomidas á causa de la costumbre perniciososa de los vecinos, los que han ido en la flor de hacer allí precisamente, el depósito de las aguas sucias y más desperdicios del barrio.

Pero si sería digno de celebridad, el que se nos cuente dentro de poco, que la casa aquella se ha desplomado por la causa referida, y quizás también, por el púbilic desorden de los Agentes de Policía á quienes pudiese costarles el hecho, sin que se tomase el trabajo de enmendarlo.

Junta de Beneficencia.
Esta Junta, cuyo nombre basta para recomendar sus propósitos, se instaló el día de ayer, y verificó la elección de los señores de Policía, á quienes se repartieron los cargos de Presidente, Vicepresidente y Secretario, los señores Dr. Carlos B. Tobar, D. Modesto Sánchez Carbo y D. Juan F. Game, respectivamente.

Se ha nombrado además, una comisión compuesta de los señores Manuel Larrea, D. Juan F. Game, Dr. Alejandro Cárdenas y Dr. Alejandro Reyes, para que formulen el proyecto de Reglamento que ha de adoptarse.

Bien por la Junta de Beneficencia.

Teatro Sucre
Suele decirse que la ociosidad es engendradora de los vicios; y nosotros nos permitimos añadir, que se llega al mismo punto, cuando la sociedad carece de todo género de recreaciones lícitas.

No queremos, por cierto, decir que aquello es excusable por ningún concepto; pero sin embargo es la puraísima verdad.

Como algún tiempo que funcionaba entre nosotros una Compañía de Zarzuela, ofreciéndonos el halago de matar algunas horas de hastío, que suelen ser muy frecuentes en lugares, en donde se carece del movimiento comercial, y de todo centro de esparcimiento para el ánimo. Entonces esa Compañía se marchó con la música á otra parte, y desde entonces hemos vuelto á esa vida de monotonía que acaba por quitarnos las escasas fuerzas que no terminamos de consumir en el trabajo.

No es cierto, pues, que nos hace falta algún lugar de recreo?

Y no es cierto que el Teatro ofrece diversión honesta, la mejor de todas, por lo que tiene de instructiva!

Y Pedimos que se nos traiga una Compañía teatral, y anticipamos el agradecimiento con que la sociedad corresponde á las autoridades que miran por su bienestar en todo sentido.

Cinematógrafo
Sabemos que el sábado y domingo próximos se darán las últimas exhibiciones de vistas mediante este portentoso aparato de Edison. Los cuadros que el empresario se promete presentar al público serán completamente nuevos, tanto en las figuras de movimiento cuanto en los cuadros fijos y todas de verdadero y palpante interés. Se nos asegura además que estas dos funciones serán las últimas que se den en el país.

De milicia
En el Depósito de Jefes y Oficiales en Comisión de esta plaza se ha dado de baja al Sargento Mayor D. Emilio Terán C., con fecha 1.º del mes en curso, y al Capitán don Juan Blas Cabeza, debiendo el últimamente nom-

brado ser dado de alta en el Batallón Libertadores N.º 6.º, que hace la campaña en esta ciudad.

—Se ha ordenado que los alumnos que desertaren de la «Escuela de Oficiales, sean dados de alta en el Ejército con permiso sin grado alguno en el Batallón de Guerra sin perjuicio del respectivo Juicio militar.

—Se ha nombrado 2.º Jefe del Regimiento de Caballería de Guardia Nacional N.º 1.º al Sargento Mayor Don Ignacio Pérez Arzeta.

—En el Batallón Libertadores N.º 6.º, por orden del Jefe de Estado, ascendiéndose á un inmediato grado superior al Subteniente Roberto Nieto; y para llenar la vacante que este oficial deja en el cuerpo nombrado, dese de alta al Subteniente Luis F. Jácome.

—Se ha llamado al servicio activo de las armas al Teniente Luis Amable Cevallos, para que marche á la plaza de Guaranda á prestar sus servicios en el Batallón Vinces, lo mismo que el Teniente Manuel María Jaramillo para llenar la vacante que existe en el Batallón Libertadores N.º 6.º.

—En la Brigada de Artillería Bolívar, se ha dado de alta á Anselmo Vela, Nicanor Granja y Juan Hernández, pertenecientes á la Guardia Nacional de la provincia de León; y que han sido sentenciados por el Consejo de Guerra N.º 2.º Rafael Cárdenas del Batallón Pichincha N.º 3.º.

Nombramiento

Se ha conferido al Sr. Comandante D. Rafael Almeida Suárez, para Secretario de la Comandancia en Jefe de las provincias del Oitoral.

A la Policía
Una vez más queremos llevar á su conocimiento, un hecho que merece castigo.

Es el caso que algunos jovencitos se reunen con frecuencia en las esquinas de intersección de las carreras Guayaquil y Manabí, á reírse de los transeúntes; y en especial de las levayas y de devotos que acuden á las Iglesias, en estos tiempos de conversión para los pecadores.

Sería muy prudente insinuarles la idea de observar mejor parte social, ya que ésto nádie puede privárselo del derecho de tomar la revancha á palos, y formar un escuadrón de castigos, que se previene en castigar.

No estamos en lo justo!
El sepulturero de San Diego

Con el celo que le caracteriza, mandó el Sr. Comisario Navas Portugal, á comparecer ante su autoridad, al sepulturero del Cementerio de San Diego, contra el cual celebrísimo personaje, se le levantan, á diario, quejas demasiado justas.

Presentose este sujeto, y el Sr. Comisario le amonestó, para que en lo sucesivo se limitara á ejercer con respeto, confiando en la honradez del prójimo; todo lo contrario: debe uno llevar consigo, todo lo que le pertenece, para que no se lo roben los de la muerte negra.

Y cómo no ha de ser, cuando el día de hoy, por ejemplo, en la carrera Mejía, última cuadra, despareció en un abrir y cerrar de ojos toda una existencia de ropa interior, que los vecinos de la casa N.º 3 habian puesto al sol para que se secara.

Y no solamente la ropa corrió esa suerte; sino además algunos trastos de cocina y más útiles de la casa.

Bien estaría, que las autoridades de Policía, en llegando á capturar á los delictos, les hicieran saborear una pena, digna de corrección para su sucesivo.

Así lo recomendamos.

Médicos
En Alemania hay un médico por cada 1.957 habitantes.

do á esta pobre humanidad, los medios de mas fácil comunicación de ideas y principios sin necesidad de tanta maraña ni tantas molestias que se ocasionan con motivo de interrupción de líneas, ó cosas por el estilo, (con perdón de los señores empleados de líneas); nuestra misión será exclusivamente, mirar por los bien entendidos intereses de la sociedad en que vivimos; de principios netamente *radicales*, nuestra conducta será *verda*de, é imparcial con los enemigos á nuestras disposiciones internas, y que el periodismo moderno realiza una misión muy elevada: encasca los torrentes de la opinión señalando los errores que ha cometido; indica los progresos de cada país, con su prosperidad y engrandecimiento; denuncian los hechos que perjudican á la moral, sin recargar los colores del cuadro, con palabras hirientes ó de mal tono. Es absurdo imperdonable suponer que palabras injuriosas encuentren eco favorable en la conciencia del pueblo. Los escritos en estos son bien acogidos por todos.

No os asustéis. La electricidad que es nuestra guía no dá derecho para prometer que sus obras, serán, ya una palabra de aliento, ya una censura: siendo nuestro lenguaje exento de invectivas de partido; pero ya sea el vicio ó la virtud con que ótanos, nos encontraremos siempre dispuestos á darle su merecido; porque sobre las ruinas del vicio elevaremos el pendón de la virtud.

Como el caballero Bayardo, sin miedo y sin reprocho, reclamamos un diminuto presteito de combate entre los soldados de la civilización y progreso; y si en nuestros momentos de ocio descansamos sobre los oídos de algún mortal la vocina del aparato, y ligeras son las cosenetas que produce, la empuñada de los yerros que se cometen lo arreglará todo, siendo nuestro mejor galardón el progreso y adelanto de la Patria.

Nuestros calles
Ya hemos llamado al L. Ayuntamiento de Quito, demandándole las disposiciones más penitenciales, en orden á la refeción de las calles de la ciudad, que sobre hallarse desde antes en mal estado, llevan camino de echarse á perder por el invierno que se ha estacionado definitivamente.

Pero no solamente hablan muy mal al decoro, al ornato de la población, esos desperfectos; sino que también son la causa próxima de las repetidas averías que sufren los transeúntes, y en especial las empresas de carruajes.

Si se nos escuchara; si la voz de la buena palabra eco en nuestras autoridades, entonces se habría de comprender que nos mueven el egoísmo: ni la mala fe; sino más bien el deseo de hacer reparar, aquello que puede pasar desperdiciado á la vista de quienes están llamados á velar por los intereses sociales, y también por todo lo que diga relación á la comodidad, al bienestar de la población.

Los cacos
Vaya con los amigos de lo ajeno! Ya no es posible dejarse estar con reposo, confiando en la honradez del prójimo; todo lo contrario: debe uno llevar consigo, todo lo que le pertenece, para que no se lo roben los de la muerte negra.

Y cómo no ha de ser, cuando el día de hoy, por ejemplo, en la carrera Mejía, última cuadra, despareció en un abrir y cerrar de ojos toda una existencia de ropa interior, que los vecinos de la casa N.º 3 habian puesto al sol para que se secara.

Y no solamente la ropa corrió esa suerte; sino además algunos trastos de cocina y más útiles de la casa.

Bien estaría, que las autoridades de Policía, en llegando á capturar á los delictos, les hicieran saborear una pena, digna de corrección para su sucesivo.

Así lo recomendamos.

Médicos
En Alemania hay un médico por cada 1.957 habitantes.

Y se ha observado también que mientras disminuye el número de médicos, disminuyen también las enfermedades y dolencias que afligen á la humanidad.

LAS TRES VIDAS DE ANTON

(CUENTA ORIGINAL)

El deshechado Regimiento, encadenado dentro de su oscura torre, iba á las sombras sus quejas, por encontrarse, como hombre y como príncipe, en condición inferior á los irracionales, llenando entre otras lindas cosas:

—Nace el bruto, y con la piel que dibujan manchas bellas. Apenas signo es de estrellas (Gracias al diablo pincel). Cuando acerca un par de vidal. La humana necesidad.
—Le enseña á tener credulidad.
—Monstro de su laboratorio: ¡Y yo con mejor instinto, Tengo menos libertad!

Como lógicamente semeja á la del infortunado personaje de Calderón, aunque con menor necesidad, y en pedestre prosa, lamentábase á solas el inconfomate Antón, al pensar que el Creador no le había dado más que una sola vida, y así decía:

—Para bien que te traen á uno á este picaro mundo. Vamos á ver, señor Creador de todas las cosas, responde usted. ¿Para qué me ha dado su merced dos ojos? Para qué si pierdo uno me queda el otro. ¡Y dos manos! ¿Y dos pies? ¡Inmóvilmente! ¿Por qué, pues, no se sirvió darne sin ellas un par de vidal? ¿Acaso soy yo menos que mi gato, que tiene siete!

Oyólo el Señor, y sin asustarle, le dijo jovialmente:

—Antón, Antón Perulero, cada uno atiende á su juego. ¿Qué sabes tú de la razón que yo tenga para hacer mis cosas como las hago? ¡Figúrese cómo se quedaría de corrido el pobre muchacho. Pero ya estaba en el burro y se determinó á recibir los doscientos.

—Me quejaba, si señor, porque no es justo

No pudo conciliar el desaeato contra la divina justicia, porque sintió en el cogote un pelizco que le hizo ver estrellas.

—¿Eh dñele, eh dijo el Señor, con cierta mezcla de reprensión y de compasión. Pues sábele que conmigo te has de ir con tanto en el manejoje la sin-lineta.

—Perdón, señor, que no lo dije por murmurar; sino porque . . . vamos, porque una sola vida me parece mezquinidad para un hombre.

—Y por supuesto, quisieras tener siete, como dices que le he dado al gato!

—No he dicho tanto
—Mira que te he oído hace poco, Antón. Comúnigo no hay mesurillas que calgan. Ya leo en las conciencias, y oigo lo más mínimo que se susurra en el universo. Con que, juguemos limpio, si quieres que tengamos la fiesta en paz.

Y fijan lo en el pecador sus ojos como los soles de indolita dulzura, le infundió valor. Antón sintió como si la muerte política en el pedere de la voluntad, y con familiaridad que no era para el caso exclamó:

—Pelillos á la mar, Señor; y habiemos en plata, yo quiero aunque sean tres vidas. Tres vidas, una bicocha para Dios, que las hace como sopitas, y hace botellas.

—Las tendrás, hijo, las tendrás. Pero la has de cuidar, ¡lo oyes!

Y soplando dos veces sobre la moliera de Antón, el Señor Dios le infundió dos existencias más al pobre mozo, quien se las quedó dando, como si le pasaran tranquilamente una penitencia de lieudres por el bantismo.

Al despertar se encontró Antón con el vigor de un toro, con los ánimos de un gato, y con la agilidad de un niño, diciendo:

y si las tengo, bien pelizco que me enestará.

Pues, señor, que el bravo muchacho gozaba que era un contento. Si se echaba un trago entre pecho y espalda, le sabía á tres; si bebaba á una chica, sonaba tres chupetones, registrándole los nervios tres salvas; y si se echaba un jugo de limón se ganaba un tiro, en los bolsillos le aparecían sesenta reales. Por fortuna no era casado; porque á serlo, se hubiera reproducido por partida triple.

Terminado de sueño estaba una noche en su cama, cuando en la casa se declaró un incendio. Como dormía por tres, no se despertó así cuando ya le calan en la cama los tizones de las vigas. El miedo que sintió no se parecía al que usaban antes, cuando sólo tenía una vida. Era miedo, terror; y pálor; es decir, tres pavores juntos. Quería huir y no podía; porque una voluntad le tiraba hacia un lado, otra le empujaba hacia otro opuesto sitio, y una tercera volición le impulsaba á contraria vía. Al fin se acordó por una puerta, y se encontró en el patio. Pero se había dejado olvidadas dos vidas de las tres que tenía. ¿Volver atrás á salvarlas! Ni por pienso. Corriendo se alejó de las llamas, sin hacer caso á los gritos que á dúo le llamaban desde la casa incendiada.—Antón, Antón, Antón, ¿cómo no dejas preear abrasadas!

Desmayóse de la emoción, y al salir del sopor encontró á su lado á un anciano de lengua barba, que le decía:

—Caballero Antón, ¿qué ha hecho usted en forma de las dos vidas que le di?

—Y gracias que he podido salir con una, Señor!

—El buen Dios le miró con desdén diciéndole:

—Vamos, hombre; y así quieren ustedes los mortales enmendarnos á mí la plana!

N. BOLET PERAZZA.

REMITIDO

VINDICACION

En el N.º 284, periódico «El Diario», se nos acusa á mí y á toda mi familia que en nuestra habitación lo hemos envenenado á Manuel Carrera, con licor compuesto por lo que nadie se nos ponga en causa por haberlo denunciado en esa imprenta al instructor de la Banda del Batallón Tungurahua Sr. Cabezas. Por esta falsa acusación se nos redujo á prisión con incomunicación á mí y á mi madre Natividad López de orden del Sr. Comisario Francisco Alarcón y publicada la averiguación se compró con testigos hábiles que Carrera confesó franca y categoricamente la una ocasión en señas y la otra cuando ya estaba sano, esta última confesión la hizo en presencia de muchas personas y aun al Sargento Mayor Tomás Hernández, que era falso. Conociendo pues el Sr. Comisario nuestra inocencia é incomunicación nos concedió nuestra libertad. Hacemos pues nuestra relación de los hechos acontecidos para que el público sensato conozca que estas deshonrosas calumnias, no la hacen sino personas maleficientes que tratan de dañararnos, tan sólo por sacar ese instituto de maleficencia ó por venganzas rateras. Así queda contestado al sueto en la crónica del N.º arriba indicado.

Alejalda López.

Avisos

Quito, Marzo 25 de 1901; á la 1.ª m.—
Visto. En acuerdo con el Púlico N.º del art. 629 del C.º de Policía, edición de 1882, declárase á D. José María Soriano, en estado de insolvencia, la cual debe publicarse por la imprenta «El Comercio» de la calle de Bolívar, y subscribirse la excomulgación del preso por la habilitación de la justicia municipal.

—N.º 1.º de la calle de San Roque, Montel.—
El Asesor, Erazo.

SUCURSAL LA ITALIA

LA CONSENTIDA

de su madre. Una simpática, viva y hermosa niña, que está por franquear los límites que separan a la niña de la mujer, es a la vez origen de orgullo y ansiedad para su madre. Se ha desarrollado con violencia y con desarrollo continúa. La naturaleza tiene grandes exigencias para el esbelto cuerpo. El cutis está resaca, los ojos apagados, las mejillas y el pescuezo hundidos, el apetito es caprichoso, y los movimientos languidos. Todo esto se debe atribuir a las impurezas de la sangre. El sistema necesita de los elementos reactivantes, los cuales únicamente pueden dar vigor y salud al cuerpo. La

PREPARACION DE WAMPOLE que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, que tantas niñitas ha salvado. Contiene todas las cualidades que fortalecen el cuerpo y forman carnos, sin el desagradable sabor del aceite. Las personas sensibles y delicadas la pueden tomar como toman un jarabe y la digieren perfectamente. Tomada antes del alimento, crea un apetito, suspende la pérdida de tejidos y sustituye el color amarillento del cutis, por una tez clara y fresca, producto de una buena y saludable digestión. Es una combinación científica, moderna de las mejores sustancias curativas y es tan sabrosa como la miel. Tomada a tiempo evita la tisis; tomada a tiempo la cura. "El Dr. Guillermo Parra dice: Que la Preparación de Wampole, es en mi concepto superior, bajo todos puntos de vista, a las preparaciones conocidas hasta hoy, en que entra como base el aceite de hígado de bacalao. La uso ampliamente en mi clientela, no solamente en los casos en que está indicado el aceite de bacalao; sino también en los niños que han perdido el apetito, de preferencia a cualquiera otro específico." Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desengaño con esta. En Boticas.

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y prelibados. Victoria Espumante y Grinolino. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chardonnais. Freisa y Cuzano. Falerno y Ognone Gailito. Malvasia y Mistelas en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champagne Montebello. Champagne Sarinoutt. Vino Santerne y Bitter. Aperital. Vino Gravé del más fino y Bitter Angusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola.

Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agua Apolinaria. Oporto Carrasco y Torres. Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrilitos. Vermouth Torino legítimo. Vino Burdeos Sant Emilion. Vino Burdeos San Julián. Vermont Francés Noil i P.

Botellas.—Vino Burdeos común.

Barriles.—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Abocado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Locumba (Perú). Mayorca de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Aml y Minados, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones é Higos de Nápoles. Ración de Campo. Sarilinas sin espinas. Caracoles y Mantequilla extranjera. Corn Biff. Sardinas en mantequilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salchichas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diablo. Caviar de Rusia. Chorizos en miniatura de Chiloe (Chile). Salchichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimienta molida. Té Hornimins. Espárragos y Puntas de Espárragos. Ciruelas en tarros y por libras. Trufas y Sopa á la Julianna. Jamones de pernil y Bacalao por mayor y menor. Lámparas y Picadores Universales. Chocolate de varias clases. Confitos en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Frutas en jugo chilenas. Fideos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Refinada y Lustina para planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete.

RECÓBRE U. SUS FUERZAS.

Todos deseamos ser fuertes. A todos nos agrada sentir nuestros miembros deslizarse bajo la piel, como si quisieran que los pusáramos en acción y pueri y al trabajo. Pero ¿a qué se llaman fuertes? ¿Qué es lo que la crea? En pocas palabras—la fuerza proviene de elementos digeridos. Si esta función se retarda, ¿cuál cree Usted que será la consecuencia? La debilidad, seguramente y después, un Hígado Inerte, Pérdida de Carnes, Abatimiento Mental, después aún, los desgarrados y probablemente, una tisis lenta que lo hará desgraciado durante años enteros ó una tisis galopante que lo enviara al cementerio en seis semanas. Así es como se acaban las fuerzas y lo que sucede después. Si hay algún poder en el mundo que pueda dar ayuda en tales casos, es la

PREPARACION DE WAMPOLE que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extrámoslo directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es tan sabrosa como la miel, mejora la digestión, hace que la sangre se vuelva rica, roja y llena de elementos reconstituyentes y repara las carnes y aumenta las fuerzas, como ningún otro remedio lo hace ó lo ha hecho jamás. No se le ha perdido en caso alguno almidón, y curación sin que lo haya efectuado inmediatamente. "El Dr. José Fumariega dice: He usado en mi clientela la Preparación de Wampole, en todas aquellas enfermedades que angustian el sistema nervioso y particularmente, en el raquitismo y enfermedades del aparato respiratorio, habiéndome dado un excelente resultado." Al estado enfermizo, debilitado y a la extenuación, los sustituye con la salud, el vigor y la robustez. Tiene todas las virtudes del aceite de bacalao y ninguno de sus defectos. Encaja desde la primera dosis. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.

DISPONIBLE

DISPONIBLE